



Palabras en la celebración el Día de la Comunidad Universitaria en representación del personal con 25 y 40 años de servicio y del personal jubilado

Carmen Jiménez Bermejo

Acto de Santo Tomás de Aquino
Día de la Comunidad Universitaria
28 de enero de 2025

Palabras en la celebración el Día de la Comunidad Universitaria en representación del personal con 25 y 40 años de servicio y del personal jubilado

Carmen Jiménez Bermejo



*RECTOR MAGNÍFICO,
EXCELENTÍSIMO Y REVERENDÍSIMO SEÑOR
NUNCIO APOSTÓLICO DE SU SANTIDAD EN ESPAÑA,
DIGNÍSIMAS AUTORIDADES
PROFESORES E INVESTIGADORES,
ALUMNOS,
PERSONAL DE ADMINISTRACIÓN Y SERVICIOS,
SEÑORAS Y SEÑORES,
FAMILIARES Y AMIGOS.*

Es un verdadero honor y una responsabilidad dirigirme hoy a esta comunidad universitaria, mi comunidad, en representación de quienes celebran 25 y 40 años de servicio en Comillas, entre los que me incluyo, así como de los compañeros que han alcanzado la jubilación tras una larga y fructífera carrera profesional.

Espero que os reconozcáis en mis palabras y si en algún momento no es así, por favor, disculpadme.

En mi caso, han pasado 40 años, toda una vida; da vértigo mirar hacia atrás. Cuando el rector me llamó para pedirme que interviniese hoy en nombre de todos los compañeros homenajeados, tras lograr deshacer el nudo en el estómago y bajar las pulsaciones, lo primero que me vino a la cabeza fueron dos frases. La primera me la dijo la persona que llevaba a cabo el proceso de selección en el que participé para trabajar en Comillas, *“es un sitio distinto, hoy puedes ocupar un cargo de responsabilidad y sabes que será temporalmente porque mañana no lo harás”*: se llama vocación de servicio y humildad. La segunda frase me la dijo Ignacio Pérez Arriaga cuando, en abril de 1984, me incorporé al IIT que entonces comenzaba su andadura: *“verás que este es*

un sitio peculiar porque, si todo va bien, nosotros iremos cumpliendo años aquí mientras que los que se van incorporando, pese al paso del tiempo, siempre tendrán la misma edad". Y doy fe de que ambos tenían razón.

Esta tarde somos 60 los homenajeados (35 de 25 años, 4 de 40 años y 22 jubilados). Carece de importancia enumerar cuántos PDI y cuántos PAS porque el referente de prestigio y excelencia que es Comillas es fruto de un perfecto engranaje entre el trabajo de unos y otros.

Al ver la lista del personal homenajeados, me ha alegrado ver que conozco a la práctica mayoría, bien porque hemos trabajado codo con codo durante años, bien porque la colaboración ha sido de forma intermitente pero continuada, en momentos puntuales o, simplemente, porque hemos compartido espacio físico y eso ha hecho que, en muchos casos, se haya forjado una relación personal que, al ver sus nombres, me ha hecho recordar, con una sonrisa, momentos felizmente compartidos: bodas, nacimientos, celebraciones, y otros no tan felices... la vida misma.

Y es que en Comillas no somos una empresa; somos mucho más que eso. Somos una comunidad viva, donde las personas son el alma de nuestra labor. En Comillas somos una familia que se apoya, que aprende, que enseña.

La labor que realizamos aquí es como una carrera de relevos. Cada generación coge el testigo de la anterior y aporta su granito de arena para que, como en una empresa familiar, entregue a la siguiente generación una universidad mejor que la recibida, que continúe siendo referente por ser pionera y anticiparse a las necesidades y demandas de la sociedad actual.

A través de los años, nos convertimos en mentores, compañeros, y en custodios de un legado que se pasa de una generación a otra.

Prueba de ello fue el esfuerzo que toda nuestra comunidad universitaria hizo durante la pandemia de la Covid-19 para, en tiempo récord, adaptarnos a las nuevas tecnologías y que la actividad de Comillas no se detuviese: hicimos de la amenaza oportunidad y demostramos que ante los retos nos crecemos y que, incluso en la distancia, permanecemos unidos y apoyándonos.

Qué lejos queda el Centro de Cálculo que había en 1984. Era una sala enorme y diáfana, con muchas pantallas, en las que los alumnos de ICAI programaban, creo, en Fortram 77.

Pero también nos hemos divertido y celebrado:

- El Centenario de la Universidad.
- El Centenario el ICAI. Todavía tengo pesadillas con la asignación de las entradas del Teatro Real en el acto central.
- El 50 Aniversario de ICADE y lo divertido de la fiesta en el patio bailando con temas de The Beatles.
- Durante todos estos años, hemos crecido en edad pero lo más importante es que, también, lo hemos hecho en lo personal y lo profesional.

Estoy segura de que todos echáis en falta a alguien que os hubiera gustado que os acompañase hoy. En mi caso, mis padres.

Con su ejemplo me inculcaron valores que están en el ADN de Comillas:

- desempeñar el trabajo con rigor y responsabilidad;
- empatizar con los demás y servir a quienes más lo necesitan;
- autocrítica para reflexionar y mejorar cada día;
- no rendirme ante las dificultades.

Me viene a la mente la parábola de los talentos. En ella, se nos invita a tomar lo que se nos ha dado y hacerlo crecer, para luego devolverlo con creces. Creo que eso es lo que hacemos aquí en Comillas. Los homenajeados de hoy han multiplicado sus talentos. Han trabajado y han servido; han dejado un legado que perdurará.

Termino con unas palabras de agradecimiento a todos vosotros. Gracias por vuestro tiempo, vuestras risas en los pasillos, vuestras ideas y, sobre todo, vuestras ganas de construir una universidad que siga brillando. A quienes hoy os jubiláis, os deseo una etapa llena de satisfacción y descanso bien merecido. A quienes cumplís 25 o 40 años de servicio, que vuestra dedicación siga siendo ejemplo para quienes vienen detrás. Y a todos los que formamos parte de esta gran familia, que no falte la ilusión para que Comillas continúe creciendo, sin perder jamás su esencia humana.

Muchísimas gracias y feliz día de Santo Tomás de Aquino.

Palabras en la celebración el Día de la Comunidad Universitaria
en representación del personal con 25 y 40 años de servicio y del personal jubilado

28 de enero de 2025 | Alberto Aguilera, 23 | Madrid

